



En el quirófano

Ruth Rodríguez
enelquirofano.ruth@gmail.com

El bienestar de los médicos en su día

Hoy, que es el Día del Médico, habrá buenas noticias para este gremio, tan olvidado, en la Secretaría de Salud. Los médicos, junto con las enfermeras, son la columna vertebral del Sistema Nacional de Salud y, en apariencia a partir de este día, se les va a comenzar a reconocer como tal. Se espera que este día se anuncien mejores remuneraciones salariales, la basificación de plazas existentes y la apertura de nuevas plazas.

De acuerdo con las cifras oficiales, en México se estima que hay 150 mil médicos para más de 120 millones de habitantes, cifra que es insuficiente para la atención de la población. La tasa promedio nacional, en general, es de 1.7 médicos por cada mil habitantes, cuando el promedio de la OCDE es de 3.2 por mil habitantes. Y el caso se agrava cuando se revisa el caso del IMSS-Bienestar, que agrupa a los hospitales que se ubican en las zonas rurales del país, que es donde viven los más pobres del país, porque este casi no tiene médicos. Su promedio es de 0.6 por mil habitantes, una tasa similar a la que tienen países africanos como Sri Lanka y Nigeria.

De ahí, la preocupación del gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** de fortalecer con más médicos generales y especialistas a estos hospitales rurales, que se ubican donde viven los más pobres del país. Por eso, tienen en puerta todo un plan nacional para captar médicos con mejores remuneraciones para estas zonas. Todavía no los tienen, pero eso sí, se llamarán **Los médicos del Bienestar**. La idea, nos adelantamos, es captar a quienes hacen su servicio social y sus residencias en zonas alejadas de las grandes ciudades para que

se queden a trabajar en los lugares en donde ya se ubican.

Porque la experiencia es que los médicos especialistas no quieren irse a estos lugares, principalmente por la inseguridad, porque no son polos de desarrollo y porque al tener familia tienen que pensar en otros temas como las escuelas para sus hijos. En fin, que les mando la mejor de las felicita-

ciones a todos los médicos en su día. Y por favor, nunca dejen de ser sensibles al dolor humano y siempre alejen la visión mercantilista de sus consultorios.

ABATELENGUAS

Un paso adelante y otro atrás. El gobierno dio un paso adelante al modificar el etiquetado para bebidas y alimentos, por ser confuso. Y un paso atrás, al no aumentar el IEPS a las bebidas azucaradas, alcohólicas y tabaco. La historia se vuelve a repetir y por lo que veo aquí, no importa el partido. Antes se decía que no habían aumentado los impuestos porque estaba el PRI, pero ahora que es mayoría Morena, tampoco hubo aumentos. Eso sí lo que hubo fueron festejos, como lo reportaron varios medios, de **Shirley Camacho**, hija de **Yeidckol Polevnsky**, quien por muchos años trabajó para la empresa tabacalera British American Tobacco y actualmente lo hace para la Canacintra en el área de alimentos y bebidas. Así como de **Rosemary Safic Samour**, quien cabildea tanto para la industria del tabaco como para la de alimentos, y es esposa del alcalde de Morena en Azcapotzalco.

BAJO EL MICROSCOPIO

Dos temas: Uno. El gobierno de la 4T ya aprendió que es mejor dialogar. Y la industria farmacéutica está aprendiendo que tienen que conducirse por la línea recta, porque de lo contrario los vetarán. Al menos eso es lo que quedó claro durante el evento en el que se dieron a conocer los lineamientos para la compra consolidada de medicamentos y material de curación 2020.

Dos. Le adelantamos que el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos del Seguro Popular será modificado y abierto para el ingreso de nuevas enfermedades. Actualmente, cubre 66 padecimientos de alto costo que pueden poner en riesgo la vida y el patrimonio familiar de cualquier paciente. Este Fondo que tiene una bolsa de 75 mil millones de pesos. La idea, nos comentan, es revisarlo, ajustarlo y abrirlo a nuevas enfermedades.

En México hay
150 mil médicos
para más de
120 millones



de habitantes.

1.7

MÉDICOS

por cada mil habitantes,
tenemos en el país.